
 

 

 

 

 

Toronto, le 6 mars 2024 

 

Bonjour, 

 

Le vendredi 1er mars, le Conseil tenait sa réunion régulière, au bureau administratif de 

Toronto et en simultané sur la plateforme Teams. En complément de ces faits saillants, je 

vous invite à consulter les documents de la réunion sur notre site Internet. 

 

Dans mon rapport, j’ai tenu à souligner l’engagement de notre Conseil à cultiver l’équité et 

l’inclusion et à valoriser la diversité. Le mois de l’histoire des Noirs, qui se terminait la veille 

de notre rencontre et qui est largement souligné dans nos écoles, opère d’ailleurs dans cet 

esprit, présentant des opportunités d’apprentissage et d’épanouissement pour tous les 

élèves. 

 

Les élèves conseillères Marie-Lys Wabgou et Razan Mayeda ont aussi abordé les 

nombreuses activités en lien avec le Mois de l’histoire des Noirs, en plus de souligner la fin 

de la période des examens au secondaire et leur participation à une rencontre de deux jours 

du comité participatif des élèves, en février. « Les échanges ont été fructueux et 

enrichissants, et ont permis de discuter de divers enjeux éducatifs et de partager des idées 

pour améliorer l'expérience scolaire des élèves. », ont-elles indiqué. 

Le directeur de l’éducation, Michel Laverdière, a fait état de ses visites d’écoles des 

dernières semaines, lors desquelles il a constaté les nombreuses initiatives qui permettent 

aux élèves de faire preuve de leadership.  

Le conseil a reçu un rapport sur les orientations budgétaires 2024-2025, indiquant que 

l’administration scolaire continue d’assurer la préparation d’un budget responsable, tout en 

tenant compte des défis sérieux en matière de financement et des points de pression 

majeurs propres aux réalités des conseils scolaires en milieu minoritaire. Le budget sera 

présenté aux membres du Conseil pour approbation au cours de la réunion du mois de juin. 

En plus des rapports des différents comités permanents, le Conseil a reçu quelques rapports 

du secteur de l’Éducation, dont un sur le taux de diplomation au Conseil scolaire Viamonde. 

On y apprend notamment que le taux de diplomation en quatre ans était de 92,2% en 

2021-2022, soit un peu plus de 7% que la moyenne provinciale. Le plan pour la réussite des 

élèves a aussi été présenté. Deux grandes priorités y sont décrites pour 2023-2024, soit 

l’atteinte des résultats d’apprentissage dans les compétences académiques de base, puis 

l’engagement et le bien-être des élèves. Des objectifs spécifiques et des stratégies 

découlent de ces priorités. 

Par voie de résolution, le Conseil a décidé de fournir son soutien au projet de Loi C-322 pour 

la création d’un programme national d’aide alimentaire en milieu scolaire. Une lettre d’appui 

sera acheminée au gouvernement fédéral à ce sujet. 

 

 

https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_Conseil/2024-03-01_Documentation_PUB_.pdf
https://csviamonde.ca/viamonde/blogue-du-directeur-de-leducation
https://csviamonde.ca/fileadmin/user_upload/PLan_pour_la_reussite_des_eleves_23-24_Conseil_-web.pdf
https://csviamonde.ca/fileadmin/user_upload/PLan_pour_la_reussite_des_eleves_23-24_Conseil_-web.pdf


… suite 

Nous avons reçu une pétition demandant des changements à l’organisation des toilettes à 

l’École secondaire David-Saint-Jacques de Kitchener. Le Conseil a mandaté l’administration 

d’explorer des options possibles afin de satisfaire à la demande des signataires de la 

pétition, sans toutefois déroger aux principes d’équité et d’inclusion. 

Les membres ont approuvé une sortie scolaire en Alberta, proposée par un groupe d’élèves 

de 11e et 12e années de l’École secondaire Franco-Niagara. 

Les changements aux politiques ci-dessous ont été approuvés et seront bientôt ajoutés au 

manuel des politiques sur le site web : 

• 3,402 – Éducation environnementale 

• 3,406 – Évaluation du rendement des élèves 

• 5,205 – Santé et sécurité au travail 

 

Finalement, les membres ont procédé à l’adoption des résolutions à huis clos en séance 

publique, c’est-à-dire, celles concernant les changements au sein du personnel et les mises 

en disponibilité de terrains appartenant à d’autres conseils scolaires pour lesquels le Conseil 

ne souhaite pas démontrer d’intérêt. 

 

Le Conseil tiendra sa prochaine séance le 12 avril 2024 à 19 h à l’École élémentaire Louise-

Charron de Windsor et en simultané sur Teams. Au plaisir de vous y voir! 

 

 

La présidente du Conseil,  

 

 

Geneviève Oger 

 

 
Avis important 
Ces faits saillants constituent un tour d’horizon de l’ensemble des discussions et décisions prises à la table 
du Conseil. Toutefois, le procès-verbal adopté par les membres élues et élus représente la position du 
Conseil. Vous pouvez consulter l’ordre du jour de nos réunions ainsi que les procès-verbaux sur le site 
Internet du Conseil à l’adresse : Calendrier du Conseil. Vous pouvez également acheminer vos questions et 
commentaires par courrier électronique à l’adresse communications@csviamonde.ca. Vous pouvez consulter 
les dernières communications de Viamonde auprès des familles en cliquant ici. Enfin, pour consulter la liste 

des membres du Conseil la plus récente ainsi que leurs régions de représentation, veuillez cliquer ici. 

https://csviamonde.ca/viamonde/politiques-et-directives-administratives
https://csviamonde.ca/viamonde/gouvernance/calendrier-du-conseil/
mailto:communications@csviamonde.ca
https://csviamonde.ca/parents/communications/
https://csviamonde.ca/viamonde/gouvernance/membres/

